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РОССИЯ СЕГОДНЯ

«Президент Путин являет-
ся тем, кто совершенно ясно 
заинтересован в работе на 
благо своей страны и созда-
нии того, что он считает луч-
шей, более стабильной, про-
цветающей и демократичес-
кой Россией», — сообщил 
Маккормак, отметив, что в 
Вашингтоне считают важны-
ми отношения США и России. 

По словам представителя 
госдепартамента, админи-
страция Джорджа Буша го-
това продолжать работать «с 
российским правительст-
вом, со следующим россий-
ским президентом и, как я 
ожидаю, со следующим рос-
сийским премьер-мини-
стром, а также с различными 
министрами в следующем 
российском кабинете по це-

лому ряду различных воп-
росов». 

«Мы не боимся сильной 
России. Мы приветствуем 
сильную Россию. Мы при-
ветствуем такую Россию, ко-
торая играет позитивную 
роль на международной аре-
не, и такую Россию, в которой 
воля, желания и устремления 
российского народа могут 
выражаться через политичес-
кую систему», — заявил так-
же Маккормак. 

Он отметил, что в тех обла-
стях, где у двух стран имеют-
ся определенные различия в 
мнениях, США будут пытать-
ся работать над уменьшени-
ем различий в точках зрения, 
делая это конструктивным 
образом, но при этом не раз-
менивая принципы.

Операцию проводил эки-
паж научно-исследователь-
ского судна «Академик Алек-
сандр Карпинский», достиг-
ший полюса в море Д'Юрвиля. 
«В ознаменование Междуна-
родного полярного года на 
дно моря в точке полюса с 
судна спустили флаг Россий-
ской Федерации», — цитиру-
ет «Интерфакс» заявление 
пресс-службы Арктического 
и Антарктического научно-ис-
следовательского института. 

Напомним, что 2 августа 
2007 года участники экспеди-
ции «Арктика-2007» опусти-
лись в батискафах на дно Се-
верного Ледовитого океана и 
установили российский флаг 

в районе Северного по-
люса. Эта акция долж-
на была проиллюстри-
ровать заявку РФ на 
владение подводными 
богатствами Арктики. 

Пробы грунта, взя-
тые учеными в этом 
районе, подтвердили, 

что дно Северного полюса 
оказалось продолжением 
хребта Ломоносова, который 
считается частью прилегаю-
щего континентального шель-
фа России. 

«Когда-то рано или поздно 
будет раздел океана, и изу-
ченность тех или иных участ-
ков будет иметь при этом 
важное значение», — говорит 
заведующий лабораторией 
Института океанологии Рос-
сийской академии наук Ана-
толий Сагалевич. В связи с 
этим открытие российской 
экспедиции может оказать 
решающую роль при опреде-
лении прав различных стран 
на дно океана. 

Он продемонстрировал, 
что впервые за много лет в 
сборной России изменилась 
расстановка сил в эстафетных 
гонках. У мужчин в последние 
годы особо выдающихся успе-
хов не было, хотя российские 
биатлонисты всегда числились 
в списке сильнейших. А вот 
женская эстафетная команда 
выглядела очень грозной, но 
за последние пару лет по тем 
или иным причинам ее поки-

нули сильнейшие биатлонист-
ки.

Тем не менее россиянки 
смогли подтвердить, что по-
тенциал у команды отличный. 

У мужчин же после Эстер-
сунда стало ясно, что россий-
ская эстафетная команда — 
очень ровная, очень сильная и 
очень сплоченная. После того 
как Николая Круглова обвини-
ли в провале смешанной эста-
феты, он собрался и провел 
свой этап просто прекрасно — 
как, впрочем, и остальные уча-
стники гонки. 

Екатерина Юрьева и Мак-
сим Чудов стали, так сказать, 
полными кавалерами — выиг-
рали медали всех достоинств. 
В общем зачете российская 
команда заняла третье место 
по качеству наград и первое — 
по их количеству: это лучший 
показатель сборной России на 
всех чемпионатах мира.

«Мы можем говорить 
о чистой воде как о 
стратегическом источ-
нике. Уже начинаются 
войны за воду. Россия 
имеет огромные запа-
сы чистой питьевой во-
ды, поэтому мы должны 
создать систему водо-
возов на большие рас-
стояния, чтобы питье-
вая вода могла быть продук-
том экспорта», — сказал 
Грызлов, выступая в среду на 
совещании с членами прави-
тельства. 

По словам Грызлова, кото-
рый сослался на мнение экс-
пертов, вода может стать тре-
тьим по объему источником 
сырья, который бы приносил 
доходы бюджету РФ после 
нефти и газа. На нефть и газ 
приходится наибольшая 
часть доходов. Грызлов также 
отметил, что в федеральном 
бюджете есть три програм-
мы, которые могут быть за-
действованы в работе по 
очистке воды. 

«Это программа «Жили-
ще», в которой есть подпро-
грамма поддержки объектов 
коммунальной структуры и на 
которую на 2008 год заложе-

но 5,78 миллиарда рублей», 
— цитирует РИА «Новости» 
слова Грызлова. 

По его словам, существует 
также программа «Дети Рос-
сии», в которой есть подпро-
грамма «Здоровое поколе-
ние». Она также может быть 
связана с очисткой воды. «Но 
мне бы хотелось, чтобы уже с 
текущего года у нас была фе-
деральная целевая програм-
ма «Чистая вода» и мы суме-
ли бы консолидировать ре-
сурсы, необходимые для этой 
программы», — сказал пред-
седатель нижней палаты.

При этом он отметил, что 
данная федеральная про-
грамма должна быть много-
миллиардной, поскольку 
обеспечение граждан чистой 
водой является наиболее су-
щественным фактором по 
продлению жизни населения. 

США ПОВЕРИЛИ В УСПЕХ 
РОССИИ

Президент Владимир Путин стремится создать более 
процветающую и демократическую Россию, заявил  
официальный представитель госдепартамента США 
Шон Маккормак. 

РОССИЯ ПОКОРИЛА 
ВТОРОЙ ПОЛЮС ЗЕМЛИ

Российские исследователи установили 
государственный флаг на морском дне в районе 
Южного полюса Земли. 

РОССИЙСКИЙ БИАТЛОН — 
НА МИРОВОМ УРОВНЕ

Чемпионат в Эстерсунде оказался для биатлонной 
сборной России очень ярким. 

РОССИЯ БУДЕТ ДОБЫВАТЬ 
ДЕНЬГИ ИЗ ВОДЫ

Чистая питьевая вода может стать третьим по объему 
источником доходов российского бюджета после 
нефти и газа. В этом уверен спикер Госдумы Борис 
Грызлов. 

(Окончание. 
Начало на 1-й стр.)

Что же касается повыше-
ния уровня жизни селян, 
то и в этом плане в гос-

программе заложены конкрет-
ные планы: так, к примеру, по-
казатели ввода и приобрете-
ния жилья в сельской местно-
сти должны увеличиться в 3,7 
раза по отношению к 2006 го-
ду. Остается добавить, что у 
госпрограммы есть конкрет-
ный исполнитель, а именно — 
Министерство сельского хо-
зяйства РФ (плюс, естест-
венно, соответствующие ве-
домства в каждом субъекте 
Федерации).

Надо сказать, что каждый 
субъект Федерации будет 
иметь свою — еще более конк-
ретную — программу. Так, на 
основе Государственной про-
граммы развития сельского 
хозяйства, утвержденной Пос-
тановлением Правительства 
РФ № 446 от 14 июля 2007 го-
да, Законом Орловской обла-
сти № 743-ОЗ от 6 декабря 
2007 года утверждена анало-
гичная областная целевая про-
грамма, предусматривающая 
необходимые объемы софи-
нансирования мероприятий 
госпрограммы. Для того чтобы 
объединить, гармонизировать 
усилия федерального центра и 
субъектов по выполнению Го-
сударственной программы 
развития сельского хозяйства, 
предусмотрено подписание 
соглашений по реализации 
госпрограммы между основ-
ным исполнителем на феде-
ральном уровне — Министер-
ством СХ РФ — и руководст-
вом регионов. И вот с начала 
года глава Минсельхоза Алек-
сей Васильевич Гордеев с ря-
дом руководителей департа-
ментов министерства посеща-
ет отдельные — особо выдаю-
щиеся в сельскохозяйствен-
ном отношении — регионы с 
тем, чтобы на местах подпи-
сать соглашения.

В минувшую пятницу 15 
февраля соглашение по реали-
з а ц и и  м е р о п р и я т и й  г о с -
программы развития сельско-
го хозяйства было подписано с 
администрацией Орловской 
области. Как заметил министр 
СХ РФ А.В. Гордеев, «не с каж-
дым регионом мы вот так пуб-
лично подписываем соглаше-
ния, но к Орловской области, 
которая всегда славилась доб-
рыми, сильными традициями в 
сельском хозяйстве, отноше-
н и е  о с о б о е » .  П о  с л о в а м 
А.В. Гордеева, область «берет 
на себя серьезные показатели, 
гораздо выше, чем планирует-
ся в целом по России».

Те огромные возможности, 
что предоставил аграрному 
бизнесу нацпроект «Развитие 
АПК», послужили толчком для 
прогресса во всех отраслях 
отечественного сельского хо-
зяйства. А следующим этапом 
его развития станет реализа-
ция госпрограммы. «Мы давно 
ждали подобную программу 
государственной поддержки 
села, — сказал А.В. Гордеев. — 
На глазах Егора Семеновича 
Строева, нашего патриарха 
АПК, сельское хозяйство Рос-
сии реформировалось, навер-
ное, раз 25, и мы все думали, 
когда придет наше время — и 
оно пришло. С началом реали-
зации госпрограммы наступа-
ет самое лучшее время для 
производства хлеба насущно-
го».

Судя по ориентирам област-
ной программы, Орловщина 
внесет достойный вклад в реа-
лизацию мероприятий госу-
дарственной программы. Объ-
ем производства продукции 
сельского хозяйства за 2008—
2012 годы возрастет на 41,2%, 
будет обеспечен рост объемов 
производства скота и птицы к 
уровню 2007 года на 70%, мо-
лока — на 22%, зерна — на 
49%, рапса — в 5,3 раза.

За счет реализации про-
граммных мер по повышению 
доступности кредитов объем 
привлеченных субсидируемых 
кредитов достигнет в 2012 году 
25 млрд. руб., малыми форма-
ми хозяйствования будут при-
влечены кредиты и займы в 
сумме 1 млрд. руб. За счет кре-
дитных ресурсов будет профи-
нансирована техническая и тех-
нологическая модернизация 
сельскохозяйственного произ-
водства в сумме 2,8 млрд. руб.

Одним из центральных на-
правлений реализации гос-
программы продолжает оста-
ваться развитие социальной 
инфраструктуры и инженерно-
го обустройства сельских по-
селений. За 2008—2012 годы 
на Орловщине будет введено 
60 тыс. м2 жилья для граждан, 
проживающих в сельской мест-

ности, молодых семей и моло-
дых специалистов; обеспечен-
ность сельского населения 
питьевой водой будет доведе-
на до 66,5%, газом — до 87%. 

О значительности вклада 
Орловщины в развитие отечес-
твенного сельского хозяйства 
говорят не только сухие цифры 
производственных показате-
лей. Об этом свидетельствует 
и то обстоятельство, что боль-
шое число орловцев получили 
различные награды Минсель-
хоза РФ за труды по развитию 
сельского хозяйства. 

Как уже сообщала наша 
газета, свое пребывание 
на Орловщине министр 

с е л ь с к о г о  х о з я й с т в а  Р Ф 
А.В. Гордеев начал с посеще-
ния объектов Знаменского СГЦ 
в Орловском районе (отчет об 
этом мероприятии в № 27 «Ор-
ловской правды» за 16 февра-
ля). В это время в ОрелГАУ бы-
ла открыта выставка иннова-
ционных достижений в образо-
вании, на которой присутство-
вали ректоры аграрных вузов 
страны. 

Во второй половине дня, со-
гласно программе пребывания 
министра сельского хозяйства 
в Орловской области, в Орлов-
ском государственном аграр-
ном университете состоялось 
открытие центра для молоде-
жи. В молодежном центре на-
ходятся танцевальный и акто-
вый залы, а также зал для де-
ловых встреч. Центр оснащен 
современной звуковой и све-
товой техникой, мультимедий-
ным оборудованием для про-
ведения конференций и теле-
мостов с системой синхронно-
го перевода на три языка.

На открытии центра присут-
ствовали министр сельского 
хозяйства РФ А.В. Гордеев, гу-
бернатор Орловской области 
Е.С. Строев, председатель об-
ластного Совета народных де-
путатов И.Я. Мосякин, первый 
заместитель губернатора 

В.А. Кочуев, заместитель пред-
седателя коллегии области, 
руководитель департамента 
аграрной политики В.М. Се-
ров.

В этот же день министр 
сельского хозяйства РФ 
А.В. Гордеев и губерна-

тор области Е.С. Строев приня-
ли участие в совещании «Роль 
аграрных образовательных уч-
реждений в реализации Госу-
дарственной программы раз-
вития сельского хозяйства», 
также проходившем в стенах 
ОрелГАУ. Надо сказать, что в 
работе совещания участвовали 
не только ректоры крупнейших 
аграрных университетов и 
сельхозакадемий (Москва, 
Санкт-Петербург, Саратов, Но-
восибирск, Челябинск, Ставро-
поль...), представители научно-
исследовательских институтов 
РАСХН, но и руководители ряда 
департаментов Министерства 
сельского хозяйства РФ (науч-
но-технологической политики и 
образования; экономики и фи-
нансов; административной ра-
боты и взаимодействия с реги-
онами), а также руководители 
крупнейших российских агро-
промышленных корпораций, 
депутаты Государственной Ду-
мы РФ.

Открывая совещание, ми-
нистр подчеркнул ту огромную 
ответственность, которая воз-
ложена на аграрные вузы в хо-
де подготовки и реализации 
госпрограммы (предполагает-
ся, что у министра в связи с 
этим появится еще один заме-
ститель по науке и образова-
нию). Однако в качественной 
подготовке высококвалифици-
рованных кадров для совре-
менного сельскохозяйственно-
го производства заинтересова-
ны и потенциальные заказчики 
— неслучайно присутствие на 
совещании по аграрному обра-
зованию руководителей круп-
ных агрохолдингов и корпора-

ций: это Н.Я. Демин, гендирек-
т о р  к о м п а н и и  « Э к с и м а » , 
С.В. Кислов, президент агро-
промышленной группы компа-
нии «Юг России», Р.Ш. Губай-
дуллин — руководитель агро-
холдинга «Золотой Колос», 
И.А. Оболенцев — председа-
тель совета директоров корпо-
рации «Русская агропромыш-
ленная компания», и др. 

Конечно, отраден тот факт, 
о котором сообщил в выступ-
лении заместитель директора 
департамента образования 
МСХ РФ В.Е. Бердышев: Мини-
стерство образования РФ в 
этом году значительно увели-
чило для аграрных вузов конт-
рольные цифры приема сту-
дентов на госбюджет, ведь де-
фицит специалистов в АПК 
страны составляет огромную 
цифру — 70 тысяч человек. Но 
проблемы трудоустройства 
выпускников увеличение числа 
бюджетных мест не решит. 
Ведь только чуть более трети 
выпускников аграрных вузов 
трудоустраиваются по специ-
альности. В госпрограмме сре-
ди приоритетных направлений 
— оказание господдержки 
сельскохозяйственным вузам 
в деле подготовки специали-
стов АПК. Это предусматрива-

ет и увеличение доступа к ин-
новационным услугам, и раз-
витие научно-методических 
центров, которые будут вести 
подготовку преподавателей 
для обучения консультантов. 
На эти мероприятия также бу-
дут выделены средства из гос-
бюджета.

Ректор Орловского аграр-
ного университета, пре-
зидент ассоциации «Аг-

рообразование» Н.В. Парахин 
отметил возрастающую в ус-
ловиях госпрограммы роль ас-
социации, которая предоста-
вит возможность аграрным ву-
зам напрямую решать вопросы 
с Министерством сельского 

хозяйства. Материальная под-
держка государственных вузов 
в рамках госпрограммы необ-
ходима, подчеркнул Николай 
Васильевич, ведь ни один част-
ный вуз не открыл подготовку 
зоотехников или инженеров, 
потому что это не сулит мате-
риальной выгоды.

Резкое замечание по пово-
ду самоотстранения бизнес-
сообщества от подготовки кад-
ров для села позволил себе в 
выступлении наш земляк, ди-
ректор ВНИИ экономики сель-
ского хозяйства, вице-прези-
дент РАСХН И.Г. Ушачев: «Рос-
сийское  бизнес-сообщество 
не участвует в работе аграрных 
вузов. А ведь лучшие в мире 
сельхозвузы развиваются за 
счет частных вложений».

Отчасти оправданием в от-
вет на это обвинение было вы-
ступление Рината Губайдулли-
на, руководителя агрохолдин-
га «Золотой Колос» (Татар-
стан), в составе которого тру-
дятся 11 тысяч человек. Он 
рассказал о программе «Лест-
ница карьерного роста» (от  аг-
ролицея — к университету), в 
рамках которой холдинг отби-
рает нужных специалистов, вы-
деляя дополнительные стипен-
дии; кроме того, холдинг до-

плачивает и учителям (по 800 
рублей) за профориентацион-
ную работу среди молодежи.

Содержательным, насы-
щенным конкретными 
предложениями о мерах 

по повышению качества аграр-
ного образования было вы-
ступление И.А. Оболенцева, 
председателя совета директо-
ров корпорации «Русская агро-
промышленная компания», ко-
торый также является предсе-
дателем комиссии по АПК Рос-
сийского союза промышлен-
ников и предпринимателей. 
Иван Александрович считает, 
что причинами кадрового кри-
зиса в сельском хозяйстве яв-
ляются несоответствие квали-
фикации выпускников учебных 
заведений современным тре-
бованиям: существующая си-
стема образования, по его 
мнению, характеризуется ус-
таревшей материально-техни-
ческой и информационной ба-
зой, и ее кадровый состав не 
отвечает предъявленным сов-
ременным требованиям. Кро-
ме того, также недостаточно 
участие бизнес-сообщества в 
подготовке кадров: необходи-
мо наладить взаимодействие 
вузов и бизнес-образователь-
ных коммерческих структур, 
надо активнее создавать кор-
поративные учебные центры и 
корпоративные университеты. 
Актуальна идея дистанционно-
го образования и консультиро-
вания. И.А. Оболенцев предло-
жил разработать проект ин-
формационного портала для 
распространения информации 
по широкому кругу вопросов 
сельхозпроизводства. При 
Минсельхозе России, по его 
мнению, необходимо создать 
межведомственный общест-
венный совет по подготовке 
кадров для АПК, а также анало-
гичные региональные советы.

О том, что необходимость 
создания корпоративных уни-
верситетов не только обсужда-
ется, но таковые уже есть и пре-
успевают, говорил ректор Рос-
сийского аграрного универси-
тета (МСХА им. Тимирязева) 
В.А. Баутин: он сообщил, что к 
2010 году  уже 40% студентов 
будут получать образование 
именно в корпоративных уни-
верситетах. Необходимо толь-
ко, и об этом уже говорил пре-
зидент страны В.В. Путин, ос-
вобождать от налогов затраты 
агробизнеса на образователь-
ные проекты. Как пример ус-
пешной модели взаимодейст-
вия вуза и работодателя на со-
вещании приводилась практика 
таких компаний, как «Разгуляй», 
«Ручьи» (Ленинградская об-
ласть), «Эксима» в Орловской 
области. В настоящее время 
готовится к изданию книга, в 
которой будет собран и обоб-
щен опыт бизнес-образования 
в России и за рубежом.

Об успешном опыте участия 

как работодателя в подготовке 
кадров рассказал на совеща-
нии президент агропромыш-
ленной компании «Юг России» 
С.В. Кислов. Так, компания вы-
плачивает стипендии будущим 
специалистам во время их  обу-
чения в аграрном университе-
те: 2400 рублей — «золотая» 
стипендия, 1800 — «серебря-
ная», 800 — «бронзовая». И их 
стипендиаты, окончив вуз, едут 
в село, работают в различных 
подразделениях компании.

Алексей Васильевич, от-
метив, что в рамках гос-
программы на аграрное 

образование «пришли деньги», 
уточнил: но для того, чтобы 
сельскохозяйственные вузы 
«не работали на город», необ-
ходимо сформировать образо-
вательные стандарты, крите-
рии оценки аграрного образо-
вания, по которым можно было 
бы оценивать эффективность 
работы вуза, чтобы знать, кому 
целенаправленно дать эти де-
ньги. Реальные финансовые 
потоки из бюджета, предус-
мотренные госпрограммой, 
только начали поступать — как 
образно заметил министр, «мы 
только что заштопали носки», 
но Минсельхоз уже «готов пла-
тить» за качественные образо-

вательные услуги государст-
венным учебным заведениям. 
Что же касается перспектив 
бизнес-образования, то об 
этом, сообщил министр, пой-
дет разговор на встрече с рек-
торами аграрных вузов регио-
нов Нечерноземья, которая 
планируется в середине марта 
на базе Санкт-Петербургского 
государственного аграрного 
университета (г. Пушкин).

Итак, время пришло, на на-
шей улице праздник: сельское 
хозяйство объявлено одним из 
важнейших приоритетов соци-
ально-экономического разви-
тия страны. Но, по словам 
А.В. Гордеева, «от периода 
эмоционального переживания 
надо переходить к делу — эф-
фективному наращиванию мо-
щи аграрного образования. Мы 
достойны стать самой интел-
лектуальной частью россий-
ского общества». В заключение 
министр поблагодарил губер-
натора Орловской области 
Е.С. Строева за предоставлен-
ную возможность встречи с ру-
ководителями аграрных вузов. 
«Эта встреча, — сказал А.В. Гор-
деев, — войдет в историю раз-
вития аграрного образования».

После совещания ми-
нистр сельского хозяй-
ства РФ А.В. Гордеев, гу-

бернатор Орловской области 
Е.С. Строев ответили на воп-
росы журналистов российских 
и областных СМИ.

Министр дал позитивную 
оценку прошедшей встрече, в 
ходе которой приоритетами 
Государственной программы 
развития сельского хозяйства 
были определены: высокий 
уровень подготовки кадров 
всех звеньев, научный подход 
к реализации перспективных 
направлений в АПК.

— Национальный проект 
«Развитие АПК», куратором ко-
торого является первый вице-
п р е м ь е р  п р а в и т е л ь с т в а 
Д.И. Медведев, послужил ук-
реплению всех сфер жизни 
крестьян, — сказал А.В. Горде-
ев.  — Президент страны 
В.В. Путин назвал необходи-
мостью дальнейшее решение 
проблем российского села; 
эти проблемы отражены в гос-
программе. Ппредстоит про-
должить модернизацию про-
изводства, развитие инфра-
структуры сельских террито-
рий, необходимо преодолеть 
демографический кризис на 
селе. Федеральный закон «О 
развитии сельского хозяй-
ства», нацпроекты, пятилетняя 
госпрограмма — это «пас-
порт», который АПК получил от 
государства. Поэтому  главная 
наша цель — не останавли-
ваться на достигнутом.

Е.С. Строев подчеркнул:
— Продукция стратегически 

важной для России сельскохо-
зяйственной отрасли никогда 
не обесценится в условиях не-
достатка продовольствия на 
планете. Она выигрывает даже 
в условиях кризисов на миро-
вом рынке. Эта устойчивость 
обеспечивает ей роль главного 
двигателя прогресса, подъема 
экономики.

Также обсуждался вопрос 
дотирования российских сель-
хозтоваропроизводителей в 
условиях предстоящего вступ-
ления в ВТО.

— Западные страны хотят 
вынудить нас отказаться от 
вступления в ВТО, — сказал 
А.В. Гордеев. — В частности, 
уровень поддержки сельхоз-
производителя в ВТО заявлен 
на уровне 9 млрд. 200 млн. ев-
ро — у нас этот уровень пока в 
два раза меньше. Тем не ме-
нее вопрос нашего вступления 
в ВТО — на финишной прямой. 
Президент озвучил нашу пози-
цию: либеральный рынок дол-
жен  быть таковым для всех, а 
не только для России. В соот-
ветствии с госпрограммой, 
действие которой рассчитано 
на 2008—2012 годы, со следу-
ющего года бюджет поддержки 
сельского хозяйства составит 
четыре миллиарда долларов. 
Для сравнения: десять лет на-
зад он составлял 350 милли-
онов долларов.

Журналистов интересовало, 
что, по мнению министра, в 
большей степени способно 
повлиять на качество подго-
товки специалистов-аграриев 
в вузах.

— Образование и бизнес 
должны работать в тесной вза-
имосвязи,  — подчеркнул 
А.В. Гордеев. — Их существо-
вание в разных автономных ре-
жимах недопустимо. Сегодня 
бизнес является заказчиком 
высококвалифицированных 
специалистов. Это ключевой 
момент. Главная задача вузов 
— растить аграриев без отры-
ва от производства.

Татьяна ПАВЛОВА.

Начало большого пути

Подготовил Виктор ЧАРПО.

Фо то Сер гея МОКРОУСОВА.


